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例会日︓毎月第 3 火曜日 18:30～20:30
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三島クラブ会長主題：笑顔の絆・繋げる想い（相川 毅）　国際会長：フェローシップとインパクトで次の100年へ
（Samuel Chacko：India） アジア太平洋地域会長：新しい時代とともに、エレガントに変化を（Chen Ming Chen：Taiwan) 東日本区理
事：未来に向けて今すぐ行動しよう（佐藤 重良：甲府21） 富士山部部長：広めよう地域社会にワイズの理念と奉仕を！（前原 末子：御殿場）

主 題

会 長 相川　毅 A副会長 岡田美喜子 B副会長 渡邉近子 書 記 石川敏也 会 計 光永尚生

三島ワイズメンズクラブ
CHARTERED OCTOBER 7.1977

シャロームには、平安、安かれ、などの意味が込められています。現在も世界の多くで戦争や争いが
絶えません。私たちは、いつも心の中で、「平和がありますように」と祈り続けていく必要があります。

4/  9: 相川メネット
4/25: 岡田 Y's

該当者なし

　参加者は、大村知子メネットさんの話に興味津々で聴講
し、多くの示唆に富む話に感銘を受けました。最後に、三島
ワイズメンズクラブのメンバーは、今後も社会的な課題に
対する理解を深め、地域の福祉に貢献していく決意を新た
にしました。この例会は、高次機能障害を持つ人々の生活に
対する理解を深める貴重な機会となりました。
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
　いかがでしょうか？この文章は、ほんの5秒程度で作成
されました。それに対して質問を整理するのには5分程度
の時間を費やしております。慣れていなくても10分程度思
案すれば誰でもそれなりの回答を得られます。驚きです。
　しかし、よく読んでみるとあまり中身のない平坦な文章
だということがよくわかります。依頼人の技量の問題もあ
ると思いますが、このような文章に慣れてしまう人たちが
少なからず増えるだろうと思うと末恐ろしくなります。

4 月No.545
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強調： CS・ワイズメネット

3 月の例会報告

書記　石川 敏也

　3月の例会報告ですが、いま話題の「ChatGPT」に作文して
もらってみました。以下は一字一句修正なしのChatGPT例
会報告です。
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
　三島ワイズメンズクラブの例会は、3月22日（火）に行わ
れ、メンバー6名と大村知子メネットさん1名の合計7名が
出席しました。この日の卓話は大村知子メネットさんによ
る「高次機能障害の生活対応のこぼれ話」でした。
　大村知子メネットさんは、高次機能障害を抱える人々の
生活についての経験談を熱心に共有しました。彼女は、高次
機能障害のある人が日常生活での課題や困難を抱え、それ
に対する対応策を紹介しました。
　彼女は、高次機能障害を持つ人々が社会的なコミュニ
ケーションや情報処理、時間管理などで困難を抱えること
を説明しました。また、高次機能障害を持つ人々に対しての
理解や配慮の重要性についても強調しました。
　さらに、大村知子メネットさんは、高次機能障害を持つ
人々が自分自身の強みや可能性を見つけ、自立した生活を
送るためには、適切な支援や環境づくりが必要であること
を述べました。また、彼女の体験を通じて、高次機能障害を
持つ人々とのコミュニケーションや支援の方法についての
考え方を共有しました。

受 付：渡邉 近子 Y's ／司 会：日吉 和代 Y's

2023年4月例会： 4月18日（水） 18:30～ 　会場／松　韻 (三島市中田町1-16　☎055-973-2678)
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出席者一同 ( 中止 )
司　会

会長　相 川　毅 Y's
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親睦委員会
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メンバーによる
来期に向けての希望等

書記・各委員長
親睦・プロドラ委員会

大村 俊之 Y's
会長　相 川　 毅 Y's

✽開会点鐘
✽開会の言葉
✽ワイズソング斉唱
✽ワイズの信条
✽会長挨拶
✽ゲスト・ビジター紹介
✽誕生日・結婚記念日祝
✽食前の感謝
✽会　食

✽スマイルタイム

✽書記・委員会報告
✽スマイル・出席率報告
✽閉会の言葉
✽閉会点鐘

「シャローム」・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・教会の牧師の説教より

Happy Birthday

Happy Anniversary



最近、思うこと・・・

会長　相川 　毅

　ぼんやりと、今の心を文章にしてみます。ブリテンの原稿
を書くことについて、すでにネタ切れ感満載の相川です。
　4月と言えば、桜・入学式、入社式・ももクロ春の一大事です
が（私だけですが）、今年の桜はコロナ感染症が落ち着きを見
せている事もあり、どこも大変賑わっていました。集客には
絶大な効果がある桜ですが、お金を落とす仕組みがもう少し
あるといいなあという感じでした。
　ただ、一部海外からのお客様（っていうのか）が桜の木を
折ってその上に座るなどマナー違反も数多く見られるなど、
日本人の心が破壊されていくようで辛かったですね。
また、春は出会いの季節で、明るく元気な声がたくさん響く
日々の生活は、暗くなっている世界を明るくする礎であり、
まだまだ日本は捨てたものではないと感じます。
若い人に、未来を切り開いてもらえるように切に願う日々で
す。
　そして、ももクロ（いつもこのネタ）の春の一大事。今年は
広島県福山市で開催されることになっていますが、このライ
ブは埼玉県の東富士見市から始まり、東近江市、黒部市、福島
県Jヴィレッジ（3町合同開催）、そして今回の福山市と地域活
性化への貢献を目的として行われています。公募で選ばれた
地域は、会場の無償提供と開催協力をしますが、費用負担は
基本無しで自治体と協力し地域住民とモノノフ（ファンの総
称）を笑顔にするという想いで開催されます。このライブの
面白いことの一つに、歴代開催地域の市長がライブ会場に集
結し開会挨拶をしていることがあります。地域の絆もしっか
りと育んでいるわけです。また、なかなか集客に苦労してい
る地域に数万人のファンが集まり、地域の宿泊施設を含め観
光振興につながっています。ライブの時だけで無く、その後
も聖地として地域もファンも未だ交流が続いているのも面
白いことの一つです。また、地元のケーキ屋さんやお菓子屋
さんもコラボ商品の販売をするなど設営から運営まで、基本
地元業者で行われることも大切なことです。
　その思い出の一つが黒部市で行われたライブの2日目に参
加したとき、地元住民が非常に喜んでいて、その理由がファ
ンが明るく挨拶をしてくれて、帰りにはゴミ拾いまでして
帰って行くんだよ。と話をされていたので、ももクロ・ファ
ン・地元住民の一体感を感じられたこともファンの一人とし
て嬉しかったですね。
　さて、今私たちの活動もなかなか新しい方向性を導き出
すことができず、苦労しておりますが、地道にできることを
やり続けることの大切さを信じて行こうと思っています。

ニュースでも話題になっていますが、Colaboという団体が、
困窮少女や被害女性を救うと言う名目でバスカフェ他ボラ
ンティアをしてきましたが、実は補助金をもらいながら活動
家のようなことをさせていたという似非ボランティアみた
いな例もあります。また、日本の歴史を守る意味での許しが
たい明治神宮での森林伐採しての開発やせっかく育ててき
た樹木を伐採してしまう葛西臨海公園太陽光設置など、信じ
られないことが起きています。
　地域を守り、日本を護る。そんなことの手伝いができると
良いなと思う今日この頃です。
　なんか支離滅裂の文章になってしまいました。ワイズの目
的をもう一度考えながら、残りの3ヶ月を充実したものにで
きれば嬉しく思います。
　最後に流行のChatGPTに
ワイズの役割について聞い
てみました。
　ワイズメンズクラブは、地
域社会に貢献することを目
的とした国際的な男性ボラ
ンティア団体です。ワイズメ
ンズクラブの役割は以下の
通りです。
1. 地域社会への貢献：ワイズ
メンズクラブは、地域社会に
対して様々なボランティア
活動を行い、社会貢献を目指
します。例えば、地域の清掃
活動、子供たちへの奨学金提供、地元の祭りの支援などがあ
ります。
2. 友情と親睦の促進：ワイズメンズクラブは、会員同士の友
情や親睦を促進することも重要な役割のひとつです。定期的
なミーティングや交流会、スポーツ大会などを通じて、会員
同士が親睦を深め、友情を育んでいます。
3. リーダーシップの育成：ワイズメンズクラブは、会員の
リーダーシップ能力を高めることも目的のひとつです。会員
同士でプロジェクトを企画・運営することで、自己管理能力
やチームビルディング、コミュニケーション能力を磨くこと
ができます。
4. 国際交流：ワイズメンズクラブは、国際的な交流を通じて、
世界中の人々とのつながりを深めることも目的としていま
す。世界中に約50,000のクラブがあり、様々な国際プロジェ
クトや交流会が開催されています。
　以上のように、ワイズメンズクラブは、地域社会に貢献す
ることや会員同士の友情・親睦を促進すること、リーダー
シップの育成や国際交流を通じて、世界の平和・福祉の向上
に貢献することが役割となります。
　皆様、これからもよろしくお願い致します。



メネット会からのお知らせ

メネット　大村 知子

熊本が誇る肥後六花

会計　光永 尚生

　今回は、熊本の特徴ある花を紹介します。熊本には「肥後六
花」という名花があります。肥後椿(ひごつばき)、肥後芍薬(ひ
ごしゃくやく)、肥後菖蒲(ひごしょうぶ)、肥後朝顔(ひごあさ
がお)、肥後菊(ひごぎく)、肥後山茶花(ひごさざんか)の六名花
を肥後六花と言います。
　肥後六花は、肥後六代藩主細川重賢公が武士のたしなみと
して奨励したのが始まりとされています。江戸の中期、宝暦
の頃には、幕藩体制も定着し、戦いから、文化の時代を迎えて
いました。重賢公は、藩を豊かにするために「宝暦の改革」を
推進します。その最初に、「藩校時習館」と、「医学校再春館」を
開講しますが、合わせて楽園を創設しました。(再春館はドモ
ホルンリンクルのコマーシャルやバドミントンのチャンピ
オンが在籍している会社名、再春館製薬になっています)こ
の楽園が、薬草木を集め研究のセンターになっていきます。
多くの藩士が、多種多様な薬草を集め研究するなかで、美し
い花に魅せられたものは、草花の改良を重ねながら、永い時
間を要して、目指す名花を作り上げていきました。
　肥後六花の最大の特徴は、肥後の侍が創った花だと言われ
ています。侍の花は、売ることを目的としていません。自ら良
しと想う花を目指して、次々と改良を重ねながら、多くの品
種を作り上げていっています。時代の流行とは別に、時間を
かけ、納得のいく名花を創りだしていきました。肥後六花共
通の特徴は、①大輪で一重咲②花心の大きさ美しさ③花形、
花と茎のつり合いと品性です。270年の伝統と精神を受け継
ぎ、毎年、熊本のどこかで、披露、展示などしています。熊本場
内天守閣下での再会もまじか迫ってきました。熊本に、ぜひ
おいでください。6月の西日本区大会では、熊本城内の会場が
舞台となります。

資料４
2023.03.31 

プランタ

一般社団法人ワイズメンズクラブ国際協会東日本区 
東京多摩みなみワイズメンズクラブ 

コミュニティサービス事業 

第 期 プランター野菜講座 全 回 オンライン形式（ ）

ベランダは、今日も昨日もマスク要らず！

自宅で楽しめる家庭菜園や草花を育てる園芸活動は、コロナ禍において、

ホームセンターなどに苗やタネを買い求める人の多さが目立ったことからも

沢山のかたが、にこやかに 心おだやかになれる時間を始めて体験されたようです。

この度、東京多摩みなみワイズメンズクラブでは、

年の秋以来開催してきたこの講座を、広く市民の方々へ公開していきます。

みなさまの街を、緑や花でいっぱいの街、コミュニケーションあふれる街へと

変えていくお手伝いをさせて下さい。（講師談） 
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講師 藤田 智

主催団体については

ここをクリック ↓↓
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【【受受講講料料】】 種・苗は、開講前にお届けします。

・ 円 種＋苗＋資料

・ 円 種＋資料

種＋資料代 苗の自己調達が出来る方

・ 円 聴講のみ。

＊初めての方の為に、事前ｵﾘｴﾝﾃｰｼｮﾝを実

施（ｵﾝﾗｲﾝ）し、講座の全容と下記資材（＝受

講料には含まれません）についてお話しします

【【目目 的的】】

自分自身で努力し

野菜を作る喜び

食する喜び

分け合う喜び

安心・安全な野菜作り

自然・季節感との調和、

家庭での共通の話題

ワイズの仲間、友人同

士の楽しいコミュニケー

ションの輪作り

上手く出来たら誰かにも

分けてあげよう！

【【ごご用用意意いいたただだききたたいい資資材材】】 円円シショョッッププ等等でで、、購購入入出出来来まますす。。

購入が難しい方は、ご遠慮なく、講座担当にお問い合わせください。

・プランター（浅型 ×65 ×20 鉢，深型 20 ×65 ×30 鉢） 計 鉢。

ベランダ等の広さに応じ、サイズの選択は可能です。丸形でもＯＫです。

・市販の培養土（ ～ リットル、適量）と肥料（化成肥料少量）

・軍手、ミニスコップ（シャベル）、水やり用のじょうろ、防汚用シート（適宜）

・防虫ネット、荷造り用ビニールテープ

【【参参加加者者特特典典】】

・講師から直接、講評を受けられます。

各回開講前に画像を左記へ送信ください。

・講座は録画し にアップします。

・各回講座終了後 をご案内します。

講座を欠席しても事後閲覧が可能です。

【【開開催催日日】】

事事前前オオリリエエンンテテーーシショョンン

希希望望者者ににビビデデオオ情情報報配配信信

第 回 （火）

第 回 （火）

第 回 （火）

第 回 （火）

第 回 （火）

各回

時～ 時 分 α

【【会会 場場】】 ＺＯＯＭによるオンライン会議室

【【対対 象象】】

野菜づくりの

基本を

学びたい方、

野菜づくりを希

望している方、

野菜づくりを

コミュニケーショ

ン ＆ 新しい

居場所づくりに

したい方

【【内内 容容】】

第 回： ミニトマトとキュウリ

「苗」の植え付けに挑戦！

開花 ～ 受粉まで

最寄りのホームセンターに行

ってみよう。

第 回： ピーマンとナス 選択

科目 に挑戦。

第 回： 豆類（四角豆、イン

ゲン、枝豆 選択科目）に挑

戦

第 回： 暑さに強いクウシン

サイとゴーヤに挑戦

第 回：終講後の育成野菜の

アフターケア・オンライン懇

親会

【【講講師師紹紹介介】】

藤田 智

（ ）

恵泉女学園大学教授

出演：

趣味の園芸

「やさいの時間」

日本テレビ

「世界一受けたい授

業」他。著書多数

【【おお問問合合せせ＆＆申申込込等等】】

東京多摩みなみ

ワイズメンズクラブ

講座担当 石田 孝次

【チャリティ事業】

みなさまの参加費から

運営経費を差引いた

収益金は、多摩市内の

ボランティア団体と、

公益財団法人東京

へ寄付させていただく予定

です。

年度実績

・東京

・子ども食堂 『『ほほくくのの家家』』

・高卒資格認定受験者の

ための無料塾 『『慈慈有有塾塾』』

求求むむ！！運運営営ボボラランンテティィアア

この講座は、ボランティア

の力で支えらえています

作作業業内内容容：：

種種・・苗苗のの仕仕分分けけ、、計計量量、、

袋袋詰詰めめ、、梱梱包包、、宛宛名名シシーー

ルル作作成成、、郵郵送送・・宅宅配配ななどど

みなさんのお力を、

お貸しください。

熊本の貴重な宝「肥後六花」
 

わたしたちの熊本には、「肥後六花」という貴重な宝物が大切に受け継がれています。

肥後六花の歴史やそこに込められた高い精神性について学びましょう。

 

肥肥後後六六花花ととはは？？ （（どどんんなな花花ががああるるのの！！）） 

 
 
 
 
 
 
 

肥後朝顔 肥後菊 肥後椿

肥後山茶花 肥後芍薬 肥後花菖蒲

 
 

肥肥後後六六花花のの特特徴徴（（ととくくちちょょうう））ととはは？？ （（何何ががすすごごいいのの！！））

六花に共通する特徴としては、「端正な一重咲きで優美な花芯、清らかな色」

であることです。

「花連」と称する肥後六花それぞれの保存団体の厳しい規律と武士の誇りの

もと、苗と種は、「門外不出」の宝として厳しく守り継がれてきています。

肥後六花の栽培方法や鑑賞方法は、それぞれに独自の作法が伝わっていま

す。「肥後六花」は、先人たちが守り伝えた美と修練の結晶です。季節ごとに

美しく咲き誇る花々からは、昔の人たちの思いを感じることができます。

※一重咲き…花びらが重なり合っていない状態

※花芯・・・花の中央部分のこと

（ひごあさがお） （ひごぎく） （ひごつばき） 

（ひごさざんか） （ひごしゃくやく） （ひごはなしょうぶ） 



TO ACKNOWLEDGE THE DUTY THAT ACCOMPANIES EVERY RIGHT　強い義務感を持とう 義務はすべての権利に従う

三島ワイズメンズクラブ　2023 年 4 月号ブリテン
<発行：会報・広報委員会（光永尚生・石川敏也）>掲載内容に関すること
は☎090-3323-3289（光永）まで、気軽にお問い合わせください。

2023年4月 第10回 役員会議事録

日　　時：2023年4月4日（火） 19:00～20:30
場　　所：三島市民活動センター　第1会議室
出　　席：8名中8名（相川会長〇、岡田A副会長〇、渡邉B副
会長〇、石川書記〇、光永会計・会報広報〇、福田〇、大村〇、
日吉プロドラ〇）　計8名
各種報告事項
●03/20（月） 市民すこやかふれあいまつり実行委員会　13:30～　
三島市役所　岡田1名
●03/22（水） 3月例会　18:30～　場所：松韻　出席義務者8名中6
名（相川・大村・岡田・日吉・福田・石川）＋メネット1名（大村）　計7
名　※詳細はプロドラより
●03/27（月） だがしや楽校全体会運営協議会　19:00～　市民活
動センター　福田・岡田2名
●04/04（火） 第10回役員会　19:00～　三島市民活動センター　
出席義務者8名中8名（相川・大村Z・岡田Z・日吉・福田・光永Z・渡邉・
石川）
今後のスケジュール
●04/06（木） YMCA理事会・運営委員会の合同会議　18:30～　静
岡YMCA熱海センター　大村1名（リモート参加）
●04/18（火） 4月例会　18:30～　場所：松韻　出席義務者8名中8
名（相川・大村・岡田・日吉・福田・光永Z・渡邉・石川）＋メネット1名

（大村）
●04/25（火） だがしや楽校全体会運営協議会　19:00～　市民活
動センター　福田・岡田2名
●05/13（土） 第三回富士山部役員会・評議会　13:00～受付　暖
香園ボウル2階ル・オール　出席義務者4名中4名（相川・岡田・石
川・光永Z）
●06/03（土）～04（日） 第26回東日本区大会「かふふ・く」　9:30～
受付　会場：APIO甲府（ホスト：甲府21）　相川・大村・岡田・日吉・
福田・光永・渡邉・石川　8名
●08/27（日） だがしや楽校開催　三嶋大社
協議事項
●報告：会費の振込口座：三島信用金庫　三島北支店　普1246706　
三島ワイズメンズクラブ全期集金済
●報告：第26回東日本区大会部長報告用の各クラブ活動報告写真
の提出　締切：4/15（土）　富士山部部報の原稿依頼について　締
切：4/30（日）
●議題：GW中の05/02（火）第11回役員会＝予定通り5/2（火）に開
催
●議題：次年度の会計より会費の金額設定協議と予算化の件＝次
期の相川会計と協議

委員会報告
【CS】●報告：CS基金申請書提出　街中だがしや楽校　●報告：
8/27（日）だがしや楽校開催　三嶋大社　ブース出展予定　●議
題：次年度の市民すこやかふれあい祭り実行委員会について＝岡
田次期会長で決定

【EMC】●報告：候補者情報の提供を働きかける　【BF】●報告：引き
続き例会時に使用済み切手を収集　【YMCA】●報告：次回は4月6
日（木）18:30～　次々回は5月26日（金）に変更予定

【プロドラ】●報告：3/22（火）3月例会　受付18:30～　会場：松韻　
メンバー8名中6名（相川・大村・岡田・日吉・福田・石川）＋メネット
1名（大村）　計7名　出席率75％　修正出席率100％（メーキャッ
プ2名）　スマイル6,500円　●議題：4月例会プログラム＝卓話な
しでスマイルタイム「来期に向けての希望」を行う　【親睦】●報
告：4月の誕生日：：4/9相川メネット・4/25岡田　結婚記念日：該当
者なし　【DBC】●報告：特になし

【会報・広報】●議題：ブリテン掲載記事の原稿依頼＝3月例会報告：
石川　連載「折々の記12 卯月編」：大村メネット　相川会長・光永
で各1本原稿　締切は4/14（金）委員長までメールまたはFAX　●
議題：ブリテンによるDBC交流について　京都クラブ三井ワイズ
とブリテン原稿によるDBC交流を検討中　検討案を募集中＝でき
るなら今期中に開始できるよう検討を進める

【メネット】●議題：メネット料理教室＝今期は開催しない　プラ
ンター野菜栽培講座を大村・相川メネットで受講中　次回は5/9か
らの第2・4火曜日19:00～

在籍者 8名 メネット 1名 スマイル累計 56,900円
出席者 6名 ゲスト 0名 プルタブ 0g
出席率 75％ ビジター 0名 プルタブ累計 0g
メーキャップ 2名 総出席数 7名 古切手 0g
修正出席率 100％ スマイル 6,500円 古切手累計 572g

「新訂高等学校教科書「服飾文化」刊行」
　3年前から執筆・編集をしていた新訂高等学校教科
書「服飾文化」文部科学省刊行が完成し、本令和5年4
月から使用開始になりました。
　一般の教科書は複数の出版社が編集し文部科学省の
検定を経て発行しそれぞれの教科ごとに選ばれた教科
書が児童生徒に届きます。そして別途、教師用の学習
指導書も夫々刊行しています。しかし文部科学省刊行
の教科書は文科省から指名された数名（専門の研究者
が多い）が執筆編集し刊行されます。学習指導書も作
らないので詳細な内容になります。執筆料も些少で印
税もなく殆どボランティアですが皆、熱心に執筆、編
集協議を重ねて完成させます。私は「服飾文化」とい
う教科が創設された時、平成16
年3月発行初版「服飾文化」教科
書の編集・執筆主査として当時
の指導主事から直接依頼されて
関わってきました。この度の学
習指導要領の改訂に伴い従来の
教科書を新たに編集し直してき
ました。既にリタイヤーし高齢
なのでこの先10年以上使用され
る教科書ですから執筆を辞退し
たのですが現在健在ならいいの
でということで断れませんでし
た。文科省から経費節約ということで無料提供してい
ただける図版や写真探しに苦心しました。そこで成長
過程の服装の口絵には渡邉近子ワイズのお孫さんの初
参りの写真を提供して頂き、ご協力に感謝していま
す。少なくても向こう10年間使われますので、お孫さ
んが思春期になって自分の写真が教科書に掲載されて
いることをどう感じるのかとちょっと気になります。
　 私は30歳代では中学校技術・

家庭科教科書を執筆、40歳代
から20年近く高等学校家庭科
教科書の被服領域を執筆して
きましたが、今回はラストラ
ンです。10年後に高校生が服
飾文化を学び、どのように理
解してどのように衣生活や服
装に影響していくのかをボケ
ないで見届けられるか、それ
まで生きているだろうかと思
いながら完成した教科書を手
にしました。

ワイズメネットの
『折り折りの記』
⑫卯月編 記・大村 知子

新しく刊行した高校学校用
「服飾文化」教科書

これまで使用していた「服
飾文化」（本刺繍の表紙が好
評でした）


